



A MADAGASCAR

La création d'une banque d'émission

La Commission des Colonies va incessamment faire déposer au bureau de la Chambre un rapport favorable à la création d'une banque d'émission à Madagascar. Cette banque sera placée sous le contrôle du gouvernement qui nommera le directeur général et trois administrateurs. L'Etat participera aux bénéfices et recevra 3.000 parts bénéficiaires ; d'autre part la Banque versera au Trésor une redevance calculée sur le montant de la circulation productive des billets.

L'institut d'émission, pour rendre plus étroit encore ses liens avec les forces économiques du pays, admet, dans le groupe fondateur, plusieurs établissements financiers, commerciaux ou industriels ayant le siège de leur exploitation dans le pays. De plus, de franchises de 20 % de capital, fixé tout d'abord à quinze millions de francs et porté à vingt millions seront réservées, l'une à la Colonie, l'autre aux souscripteurs préalablement domiciliés à Madagascar ou dans ses dépendances.

L'ensemble de ces dispositions réalise une véritable fusion des intérêts en présence et crée entre eux une solidarité qui les amènera fatalement à agir dans la plus parfaite harmonie. Cette conception rompt avec les usages suivis jusqu'ici ; elle surpasse celle qui s'étaient exprimées dans les projets antérieurement soumis au Parlement ; elle marie une étude nouvelle dans l'adaptation des formules d'association qui s'imposent aux créations qui veulent être fécondes.

Des clauses avantageuses pour le commerce local et le commerce d'exportation ont été stipulées. Par la limite du taux de l'escompte et des avances, la Banque jouera, vis-à-vis de la collectivité, son rôle de stimulatrice générale des initiatives privées. Celle-ci devra, en outre, retenir son concours gratuit pour un montant total de 5 millions, à la création d'institutions destinées à favoriser le développement de l'agriculture ; elle ouvrira, à l'ensemble des caisses agricoles, un crédit d'escompte égal au montant de leur capital versé jusqu'à concurrence de 5 millions de francs.

D'autres points ont été réglés avec le légitime souci de tenir compte des préoccupations locales. Les principaux sont relatifs à la composition des fonds de garantie et à la crainte de voir s'établir un change entre la métropole et la colonie. L'ouverture par le Trésor d'un compte courant à la Banque de Madagascar, qui entraine la gratuité des transferts postaux et télégraphiques, sans limitation, entre la France et la Colonie et inversement, écarte tout danger de change pour une durée de trois ans, renouvelable par tacite reconduction.

LE TITRE DE CHAMPION DU MONDE DES FUMEURS DE CIGARES.

M. Marshall Robbins, de New-Jersey qui est âgé de 73 ans vient de se rendre à Liverpool pour prouver sa supériorité sur M. W. W. Kelly qui détient le titre de champion du monde des fumeurs de cigares. M. Kelly a fumé 15 cigares pendant une quarantaine d'années, ce qui représente un total d'à peu près 219.000 cigares. Quant à M. Robbins, il prétend avoir fumé 25 cigares par jour, depuis 67 ans, ce qui lui donne un total de 511.750 cigares.

La Journée Sportive

Le Tour de France cycliste

- Leader :** Botteocchia, 132 h. 56' 50"
- Catégorie groupés :** Frantz, 27' 17"; Dejonghe, 46' 38"; L. Buysse, 53' 54"; Huyse, 1 h. 14' 05"; Aymo, 1 h. 15' 44"; Benoit, 1 h. 17' 37"; Beckman, 1 h. 30' 59"; Sellier, 1 h. 51' 53"; Bekkenan, 2 h. 02' 53"; Verdyck, Gay, 2 h. 03' 23"; Despontin, 3 h. 07' 05"; Gordini, 3 h. 11' 24"; Alavoine, 3 h. 13' 34"; Christophe, 3 h. 15' 50"; Martin, 3 h. 33' 45"; Englebret, 3 h. 35' 56"; Buysse, 3 h. 52' 35"; Rossignoli, 4 h. 14' 58' 24c., etc.
- Touristes-rouleurs :** Gordini, 04' 19"; Rossignoli, 1 h. 05' 33"; Dhers, 1 h. 50' 19"; Touzard, 2 h. 18' 59"; Cavova, 3 h. 17' 14"; Arnould, 4 h. 48' 45"; Bernis, 5 h. 18' 02"; Catehon, 6 h. 43' 22"; Blanco, 6 h. 51' 21"; Roux, 7 h. 10' 40"; Franchini, 7 h. 33' 34"; Cesnati, 24 h. 23' 13".

- Le palmarès de l'étape**
- 1913 : Lambert. 1914 : Rossignol. 1915 : Becherre. 1916 : Thys. 1917 : Lambert. 1918 : Thys. 1919 : Alavoine. 1920 : Thys. 1921 : Thys. 1922 : L. Buysse.
- CEUX QUI RESTENT EN COURSE**
- A la veille de la troisième étape Nice-Briançon, 65 coureurs restent en course (28 groupés et 37 touristes-rouleurs). Ce sont, avec leur numéro d'inscription :
- Catégorie groupés**
1. Otavio BOTTECCHIA, Porto-Marina.
 2. Lucien BUYSSE, Lootinghulle.
 3. Jules BUYSSE, Lootinghulle.
 4. Eugène CHRISTOPHE, Malakoff.
 5. Hector MARTIN, Oye-Pyrie.
 6. Albert DEJONGHE, Middelkerke.
 7. Félix SELLIER, Gembloux.
 8. Bartolomeo AYMO, Turin.
 9. Louis MOTTET, Buisson.
 10. Emile MASSON, Bonneval-Liège.
 11. Romajin BELLENGER, Noisy-le-Sec.

L'acrobatie dans les Ecoles américaines

Dans les écoles américaines on n'enseignait pas la gymnastique, on pratique avec l'acrobatie comme le montre notre photographie. Voici une élève étudiante exécutant un imposable saut périlleux.



EN TURQUIE : LA DECADENCE DES PORTS DE CONSTANTINOPLE ET DE SMYRNE.

Les pouvoirs publics de Turquie s'alarment du marasme qui prévaut à Constantinople, à Smyrne et dans les autres centres commerciaux de la Turquie. Le gouvernement a nommé commission sur commission pour en étudier les causes ; des rapports ont été rédigés ; mais rien n'est sorti de la pour conjurer une crise dont on sous-estime à moindres le principal facteur. Ce facteur est d'ordre ethnique : l'exode des Grecs et, dans une moindre proportion, des Arméniens, des Israéliens, des résidents occidentaux a privé l'ancienne capitale de ses éléments les plus actifs ; la population actuelle de Constantinople, d'après un recensement approximatif, ne serait plus que de huit cent cinquante mille habitants au lieu de un million quatre cent mille y a trois ans. Des capitaux énormes ont passé la frontière. Smyrne en ruine continue à périr ; les travaux de reconstruction y sont insignifiants. Cavalla et Syra ont largement profité du déclin de Constantinople et de Smyrne, enlevant à ces deux ports la majeure partie de leur commerce de transit, et à Constantinople l'importante branche du commerce de base charbonnière pour le trafic entre la mer Noire et la Méditerranée.

LA BONNE FOIE DES SOVIETS

Une Compagnie pétrolière américaine en avait appelé à la Cour suprême des Soviets de la sentence rendue par elle par la Haute Cour de Moscou, sentence annulant la concession qui lui avait été accordée dans le nord de l'île de Sakhaline.

Le gouvernement soviétique a récemment, a déclaré l'appel sans fondement et confirmé la précédente sentence.

EN RUSSIE

Comment les dirigeants des Soviets comprennent l'égalité

Bien que les dirigeants de la Russie rouge se proclament, toutes les fois qu'ils en trouvent l'occasion, « les frères du genre humain », il n'en demeure pas moins qu'ils réservent à la population israélienne en Russie une situation assez peu en rapport avec leurs doctrines.

Un chien de berger : virtuose du saut

Dans un récent concours en Angleterre, le chien de berger, de 4 ans 1/2, dont nous reproduisons ci-dessus la photographie a sauté un obstacle de deux mètres de longueur, sur 1 m. 20 de hauteur.

AU CENTRE DE L'AFRIQUE LE CURIEUX LAC DE BUSUMAWKE

Les Achantis dont le nombre est évalué à trois millions, et qui passent pour les nègres les plus beaux et aussi les plus belliqueux de l'Afrique Equatoriale vivent dans un immense territoire qui forme l'interfluvium de la Colonie Anglaise de la Côte d'Or.

LE TOURISME AU CAMBODGE.

Le port de Réam vient d'être doté d'un bungalow, qui, à l'instar de celui de Kep, permettra aux touristes de s'y reposer quelque temps dans des conditions de confort, jusqu'à ce que, dans les prochains temps et en cas de non-correspondance des horaires des services maritimes desservant Réam, le voyageur, de passage dans cette localité et venant soit de Kampol, soit de Bangkok, se trouve dans l'impossibilité de s'arrêter et de se restaurer.

LE MOUVEMENT COMMERCIAL EN COCHINCHINE.

Les principaux produits exportés de Cochinchine du 1er janvier au 15 avril, ont été les suivants : Poivre, 525 tonnes contre 1.140 pour la période correspondante de 1924 ; mais, 208 tonnes, contre 405 ; coton, 673 contre 527 ; caoutchouc, 4.900 t. contre 2.707 ; caoutchouc, 1.924 t. contre 1.570 ; kapok, 23 t. ; poisson, 8.847 t. contre 11.581 ; graines et huiles de poissons, 2006 t. contre 3.296.

L'ANNIVERSAIRE DE LA FONDATION D'AMSTERDAM

La ville d'Amsterdam se dispose à célébrer solennellement le 650e anniversaire de sa fondation, le 30 mai prochain. A cette occasion, des expositions de l'art hollandais seront organisées. Parmi les tableaux exposés figureront un grand nombre de toiles de Rembrandt et d'autres maîtres hollandais, dont les propriétaires n'hésiteront pas à démunir momentanément afin de permettre au public de les admirer à loisir.

LES PECHERS ESPAGNOLS SUR LES COTES DU MAROC

Les balancelles espagnoles ont reparu dans le port de Mazagan. Elles se livrent sur les côtes du Maroc à la pêche de la botte. Ces poissons, saisés et séchés à bord sont ramènés en Espagne lorsque le bateau est à son complet chargement. Ainsi les travaux effectués à Mazagan ont eu pour effet de faciliter les opérations des pêcheurs espagnols, lesquels ne tiennent aucun compte de la délimitation des eaux territoriales, sans aucun profit pour le budget marocain.

LA CONSTRUCTION D'ANGORA.

La construction de la nouvelle capitale turque se heurte, dit-on, à de grosses difficultés. Les ressources locales sont insuffisantes et le budget général ne pouvant procurer les fonds nécessaires. Les rics actuelles et même quelques-unes de celles prévues dans le plan de la future ville sont trop étroites pour que l'on y fasse passer des tramways.

LE MOUVEMENT COMMERCIAL EN COCHINCHINE.

Les principaux produits exportés de Cochinchine du 1er janvier au 15 avril, ont été les suivants : Poivre, 525 tonnes contre 1.140 pour la période correspondante de 1924 ; mais, 208 tonnes, contre 405 ; coton, 673 contre 527 ; caoutchouc, 4.900 t. contre 2.707 ; caoutchouc, 1.924 t. contre 1.570 ; kapok, 23 t. ; poisson, 8.847 t. contre 11.581 ; graines et huiles de poissons, 2006 t. contre 3.296.

LA BONNE FOIE DES SOVIETS

Une Compagnie pétrolière américaine en avait appelé à la Cour suprême des Soviets de la sentence rendue par elle par la Haute Cour de Moscou, sentence annulant la concession qui lui avait été accordée dans le nord de l'île de Sakhaline.

EN RUSSIE

Comment les dirigeants des Soviets comprennent l'égalité

Bien que les dirigeants de la Russie rouge se proclament, toutes les fois qu'ils en trouvent l'occasion, « les frères du genre humain », il n'en demeure pas moins qu'ils réservent à la population israélienne en Russie une situation assez peu en rapport avec leurs doctrines.

Un chien de berger : virtuose du saut



L'INDUSTRIE DU COTON EN ITALIE.

Les milieux de l'industrie du coton se préoccupent vivement depuis quelques temps d'assurer à l'Italie une indépendance relative pour son approvisionnement de coton brut.

LA CONSTRUCTION D'ANGORA.

La construction de la nouvelle capitale turque se heurte, dit-on, à de grosses difficultés. Les ressources locales sont insuffisantes et le budget général ne pouvant procurer les fonds nécessaires. Les rics actuelles et même quelques-unes de celles prévues dans le plan de la future ville sont trop étroites pour que l'on y fasse passer des tramways.

LA CONSTRUCTION D'ANGORA.

L'ANNIVERSAIRE DE LA FONDATION D'AMSTERDAM

LES PECHERS ESPAGNOLS SUR LES COTES DU MAROC

LA CONSTRUCTION D'ANGORA.

LA BONNE FOIE DES SOVIETS

EN RUSSIE

Un chien de berger : virtuose du saut

AU CENTRE DE L'AFRIQUE LE CURIEUX LAC DE BUSUMAWKE

Les Achantis dont le nombre est évalué à trois millions, et qui passent pour les nègres les plus beaux et aussi les plus belliqueux de l'Afrique Equatoriale vivent dans un immense territoire qui forme l'interfluvium de la Colonie Anglaise de la Côte d'Or.

LA CONSTRUCTION D'ANGORA.

La construction de la nouvelle capitale turque se heurte, dit-on, à de grosses difficultés. Les ressources locales sont insuffisantes et le budget général ne pouvant procurer les fonds nécessaires. Les rics actuelles et même quelques-unes de celles prévues dans le plan de la future ville sont trop étroites pour que l'on y fasse passer des tramways.

LA CONSTRUCTION D'ANGORA.

La construction de la nouvelle capitale turque se heurte, dit-on, à de grosses difficultés. Les ressources locales sont insuffisantes et le budget général ne pouvant procurer les fonds nécessaires. Les rics actuelles et même quelques-unes de celles prévues dans le plan de la future ville sont trop étroites pour que l'on y fasse passer des tramways.

L'ANNIVERSAIRE DE LA FONDATION D'AMSTERDAM

LES PECHERS ESPAGNOLS SUR LES COTES DU MAROC

LA CONSTRUCTION D'ANGORA.

LA BONNE FOIE DES SOVIETS

EN RUSSIE

Un chien de berger : virtuose du saut

AU CENTRE DE L'AFRIQUE LE CURIEUX LAC DE BUSUMAWKE

Les Achantis dont le nombre est évalué à trois millions, et qui passent pour les nègres les plus beaux et aussi les plus belliqueux de l'Afrique Equatoriale vivent dans un immense territoire qui forme l'interfluvium de la Colonie Anglaise de la Côte d'Or.

L'ensemble de ces dispositions réalise une véritable fusion des intérêts en présence et crée entre eux une solidarité qui les amènera fatalement à agir dans la plus parfaite harmonie. Cette conception rompt avec les usages suivis jusqu'ici ; elle surpasse celle qui s'étaient exprimées dans les projets antérieurement soumis au Parlement ; elle marie une étude nouvelle dans l'adaptation des formules d'association qui s'imposent aux créations qui veulent être fécondes.

LA CONSTRUCTION D'ANGORA.

La construction de la nouvelle capitale turque se heurte, dit-on, à de grosses difficultés. Les ressources locales sont insuffisantes et le budget général ne pouvant procurer les fonds nécessaires. Les rics actuelles et même quelques-unes de celles prévues dans le plan de la future ville sont trop étroites pour que l'on y fasse passer des tramways.

BISCUITERIE LILLOISE
SA SPECIALITE LE REGAL
DANS TOUTES LES BONNES MAISONS
USINES ET BUREAUX : Rue Jean-Jacques-Rousseau, 40-42, LILLE

CALENDRIER DES CHAMPIONNATS DU NORD

FOOTBALL-ASSOCIATION

CYNOPHILIE

HIPPISME

PELOTE BALLE

UN CHAMPIONNAT A LOMME

CYNOPHILIE

HIPPISME

COLOMBOPHILIE

BISCUITERIE LILLOISE
SA SPECIALITE LE REGAL
DANS TOUTES LES BONNES MAISONS
USINES ET BUREAUX : Rue Jean-Jacques-Rousseau, 40-42, LILLE

T.S.F.

G. M. R. Postes T. S. F. Pièces détachées T. S. F.
Grand-Pré, 122-123. - Hors concours 1924.
M. QUEVRIE, 22, rue de Gand, Lille, Tél. 56.86

CHEZ LES POMPIERS

COLOMBOPHILIE